
会長挨拶

佐々木昭博会長

　明日で東日本大震災から14

年という節目を迎えます。あ

の日の出来事とそこから得た

教訓についてお話させて頂き

ます。2011年3月11日、午後

2時46分。14年経った今でも

あの瞬間を鮮明に覚えていま

す。私は、社内で看板のデザ

インを作っていたのですが、

尋常じゃない大きな揺れに突如襲われ、瞬間的に

この地震は今までとはレベルが違う大地震である

事を察しました。鉄骨造りの工場がグワングワン

と歪みながら揺れていて、本当に倒壊するかもと

肝を冷やしました。また、その日の現場班は高所

作業車での作業を行っていたので、車両ごと転倒

したり、作業員が転落したりしていないか?と大変

心配した記憶が蘇ります。マグニチュード9.0とい

う未曽有の大地震が東日本を襲い、巨大な津波が

沿岸部を飲み込みました。テレビに映し出された

のは、黒い津波が町を押しつぶし、家や車が流され

ていく衝撃的な映像。福島では原発事故が重なり、

避難を余儀なくされた人達の姿がありました。あの

日、2万人近くの命が失われ、数十万人が家を失い

ました。私たちにとってそれは遠くの出来事ではな

く、日本に生きる全ての人に突き付けられた現実で

した。当時のニュースで目にしたのは、がれきの山

とぼうぜんと立ち尽くす人々の姿です。しかしそれ

と同時に、苦難に立ち向かい助け合う人々の力も見

る事が出来ました。避難所では見ず知らずの人々が

食料を分け合い励まし合う。日本という国は素晴ら

しいと世界から称賛されました。また、全国・世界

からボランティアが駆け付け、復興への第一歩を支

えてくれ、あの混乱の中でも人間の強さと優しさ

が失われる事はありませんでした。あれから14年

が経ち、街は少しずつ姿を取り戻してきました。

防波堤が築かれ、復興住宅が立ち並び、まだまだ先

は見えませんが、福島では除染作業も継続して行わ

れています。しかし、心の傷は癒えきらず、故郷に

戻れない方もまだまだ沢山いらっしゃいます。私た

ちは何を学び、どう活かすべきか?1つ目の教訓は「備

え」の大切さです。地震や津波は予告なくやってき

ます。家庭での防災グッズの準備や地域での避難訓

練の実施。これらが命を守る第一歩かと思います。2

つ目は「絆」の力です。あの日、助け合った人々の

姿は、私たちにコミュニティの重要性を教えてくれ

ました。RCも地域社会を支える絆の一翼を担ってい

る団体である事を再認識し、いざという時に行動出

来るよう、心の準備をしておきましょう。そして3

つ目は「未来への責任」です。原発事故では、自然

と共存するエネルギーのあり方や危険性を問いかけ

られました。私たちの世代が、次世代に何を残して

いくのかを考え続けなければいけません。

　東日本大震災は悲劇でしたが、そこから生まれ



た教訓は、私たちがより強く、賢く生きる為の道

しるべとなりました。ロータリアンとして、地域

の為に出来る事を1つでも増やしていく。それが、

あの3.11を忘れず、未来につなげる私たちの務め

だと強く感じながら、引き続きロータリー活動も

頑張っていきたいと思います。

会長報告

１．3月3日(月)の例会前11時30分より第9回理事会が  

　　開催されましたので報告致します。

　　①会計報告   

　　　承認  　   

　　②新入会員の委員会所属について  

　　　会長案）小柳会員⇒親睦委員会 

　　　　　　　一法師会員⇒社会奉仕委員会

　　③甲府東RCとの合同例会(交流会)について

　　　会員の皆様に案内済み 

　　　＊ご家族の方も参加出来ます。

　　④君津RCのビブス購入について

　　　⇒版代14,000円(税別)はクラブで負担。ビブス 

　　　　自体は任意で各会員に実費購入してもらう。

　　　　2～3,000円程度(税別)、ファスナー付。デザ 

　　　　イン製作を進める。  

　　⑤君津ウルトラマラソン大会の協賛について

　　　例年通り10,000円の協賛  

　　⑥米山奨学生引き受け及びカウンセラーについて

　　　引き受け期間：2025年4月～2026年3月まで

　　　カウンセラー：岡野会員  

　　⑦2023年決議審議会決議案提出について

　　　会員へメールにて案内(2月15日締め切り)済み

　　　当クラブより議案なし  

　　⑧その他   

　　　理事会日程：4月7日(月)例会前11時30分～

　　　新理事会日程：4月7日(月)例会終了後13時30分～

幹事報告

宮嵜　　慎幹事

〈配布物〉

１．例会プログラム

〈報　告〉

１．3月15日(土)2024-25年度

　　ロータリー米山記念奨学

　　委員会奨学生修了式が開

　　催されます。

　　場所：ロイヤルパインズ

　　　　　ホテル千葉

　　開会：15時(受付：14時30分～)終了後に歓送

　　　　　会開催

　　出席：カウンセラーの内山会員、米山奨学生

　　　　　グエン・ティ・キム・トゥ様

　　宜しくお願い致します。

２．3月19日(水)会員増強・退会防止セミナーが開  

　　催されます。

　　場所：TKPガーデンシティ千葉

　　開会：15時(受付：14時30分～)

　　出席：大川会長エレクト

　　宜しくお願い致します。

３．3月22日(土)会長エレクトセミナーが開催され

　　ます。

　　場所：ホテル・ザ・マンハッタン　2階　プリ

　　　　　マベーラ

　　点鐘：10時(登録開始：9時30分)

　　出席：大川会長エレクト

　　宜しくお願い致します。

４．次週3月17日(月)は、定款第7条第1節d項に基  

　　づき休会となっております。お間違いないよ

　　うお願い致します。

〈回　覧〉

１．君津RC週報　　　　　　　　

２．第5グループ週報

３，お花見夜間例会の出欠について

４．甲府東RCとの合同例会及び交流会の出欠につ

　　いて

自己紹介

小柳　　健会員

（１）プロフィール

【氏名】

　小柳　健(こやなぎ　たけし)

【生年月日(年齢)】

　1959年6月

【出身地】

　東京都武蔵野市

【現住所】

　千葉県君津市

【家族構成】

　妻／小柳　富士子　

　専業主婦

　趣味多彩：絵手紙サークル・水彩画教室・尺八教室

　一言で言えば：姉さん女房で可愛い女。

　長男／小柳　亮 

　千葉県庁職員

　一言で言えば：カミさん譲りの良い性格。



　次男／小柳　将 

　京都大学　大学院　修士課程1年目

　医薬品の認証に係る会社に就職、現在は国内留

　学(?)中。

　一言で言えば：口下手、だれかいい人を紹介して

　下さい。

　三男／小柳　哲 

　市原の工場で交代勤務

　30歳までは、3年程度で各種の仕事を経験。

　一言で言えば：優しい、大のバスケ好き。

（２）10歳まで

　生まれて10歳まで武蔵野市に住んでいました。ア

パート住まい、3人家族です。当時は、井の頭公園に

クチボソを四つ網で取りに行ける場所。吉祥寺は、

間口が2間の店が鰻の寝床のように並んでいました。

卵屋さんもあり、卵の上で猫が日向ぼっこをしてい

た事を覚えています。

（３）10歳超から25歳まで

　父親の転勤で藤沢市に引越しました。遊行寺が見

え、箱根駅伝の藤沢橋交差点が近い場所の中古の一

軒家に住んでいました。当時の神奈川県は、公立高

校が優秀で、全国区でもトップレベルの湘南高校(東

大100名強)があり、差はありますが、横浜翠嵐(東

大、忘れました)、光陵(20から30名程度)と続いてい

ました。私は、光陵高校出身です。300名程度で100名

強は早稲田、100名強は慶応、東工大・一橋・一期校

で50名程度のレベルでした…が、私は入学した最初

の中間試験でクラスでビリ、学年で下から13番目。

従って、不貞腐れてバンドを組んでギターを掻き鳴

らしていました。それでも、大学位は受かると軽く

考えていましたが、初回は全部不合格。1年間は予備

校通い。早稲田理工学部は補欠でなんとか通りまし

た。まあ、やってみれば何とかなると思いました。

（４）就職

　大学院までいました。卒業後は新日鐵(株)に入社し

ました。学科は材料なので、材料でも相手にしてくれ

ると思った事、大学に入った時、だれでも新日鐵に

いけると思うなと教授から言われた事、勉強する人

は少なく、卒業時は3番なので、就職先が選べるポジ

ションであった事で決めました。その後は、淡々とサ

ラリーマン生活を過ごすなか、妻を娶り、3人の子ど

もに恵まれました。

当時は、「24時間戦えますか、リゲイン」の状況の

なか、妻からは「うちは母子家庭」と言われる事もあ

り、でも、私達の時代はそれはそれで当たり前だった

のではと思います。そんな会社人生活の中、ボチボチ

ですがスポーツとしては、35歳までテニスは続けて

きました。大学時代、コナーズは輝きを失いつつあ

り、ボルグ・マッケンローの時代、ウインブルドン

を観て嵌りました。妻は、テニス場に務めており、そ

の時に知り合いました。なお、写真は君津製鉄所の

実業団、一応全国大会で蔵王に出掛けた時のもので

す。テニスは生涯スポーツとも言われており、妻と

ダブルスのペアを組み、練習し、たまには大会にも

出ました。私が時々強い言葉で文句を言うので、妻は

一緒にやりたくないとボヤク事も多々ありました。あ

と少しで終わりますので、もう少しお付き合い、お願

いします。

その後、腰等の関係からテニスを辞めた時に、私も

テニスを辞めました。そして、マラソンに嵌りまし

た。40歳代はフルマラソンでサブスリーを狙いました

が、あと3分のところで力尽きました。50歳代から、

スピードレースはダメだと思っておりました。そんな

時、先輩方からウルトラマラソンを教えて頂きまし

た。これもヒットしました。写真は、城内坂ウルトラ

マラソンの時のものです。ゴールした後に、写真を

撮って頂きました。隣の女性は言わずもがななので、

言いません。現在は、一般財団法人　君津健康セン

ターで仕事をしております。

　こんな私ですが、皆様宜しくご指導・ご支援頂きた

くお願い申し上げます。ウルトラは色々な景色が見れ

る事も楽しみです。が、下向いて走っていますけど。



一法師拓也会員

　一法師拓也と申します。昭和

61年生まれの現在38歳で、君津

市において一法師法律事務所

を立ち上げ、弁護士として活動

しています。私の経歴について

お話させて頂きます。　

　君津市に生まれ、君津市の小

学校、中学校を卒業し、県立千

葉高校に入学しました。高校で

はラグビー部に所属し、高校3年生の秋までラグビー

ばかりの高校生活を送りました。ラグビー部の活動

が終了して大学受験に励み、慶應義塾大学法学部に

入学しました。大学では、バイトとサークル活動に

時間を費やした生活をしていましたが、3年生になっ

て就職活動をするか司法試験に向けて勉強するか選

択する事となり、自分を真剣に見つめ直した結果、

自分は人の相談を聞く事が好きだという考えに至

り、司法試験の勉強をする事に決めました。大学を

卒業した後に慶應義塾大学法科大学院に入学し、24

歳の時に司法試験に合格しました。高校、大学、大

学院、司法試験とストレートで合格する事が出来、

学力はある方ではないかと自負しています。弁護士

になって最初の2年間は東京で活動し、その中で、地

方の弁護士過疎地での弁護士活動に興味を持ちまし

た。そして縁があって、岡山県津山市という岡山県

と鳥取県の県境の、いわば陸の孤島のような地域の

弁護士事務所に勤務する事が出来、津山市において7

年間弁護士として活動しました。津山市での毎日は

かけがえのないものであり、地方で活動する弁護士

としての幅広い経験を積め、都会にいては身につけ

る事が出来ないスキルを身につける事が出来たと思

います。そして、弁護士になって10年が経ち、独立

して自分の事務所を立ち上げる事を決め、どこで活

動するか悩んだ結果、生まれ故郷である君津市に事

務所を置く事に決めました。現在、一法師法律事務

所を開業して4年目に入り、君津市に弁護士が2人し

かいない中で、君津市やその周辺の地域の方々の悩

みを解決出来るように日々尽力しています。

　この度、RCにお誘い頂き、恐れ多い気持ちが非常

に大きかったのですが、君津市で生涯活動していく

と決めた以上、勇気を出して様々な人と交流を深め

るべきであるという思いから、参加する事を決意し

ました。私の長所は、誰もが想像するような弁護士

よりも気軽に、そして気さくに相談しやすい人物で

ある事だと思います。もし何かお困り事がございま

したら、いつでも気兼ねなくご相談下さい。今後共

どうぞ宜しくお願いします。

メインプログラム

職業奉仕委員会

「出前教室のご紹介」

青山　勝巳委員長





ニコニコBOX 

佐々木昭博 出前教室の講師の皆様、本日はご

来訪ありがとうございました。出

前教室は、君津RCを代表する素

晴らしい奉仕活動となっておりま

す。次回もお力添えを宜しくお願

い致します。私の記念日のお花と

誕生日プレゼントを頂き、ありが

とうございました。

宮嵜　　慎 出前教室参加の皆様、ありがとう

ございました。青山委員長、各教

室の紹介お疲れ様でした。

安田　　学 青山委員長、出前教室のご紹介あ

りがとうございます。　

石野　英人 出前教室のご報告ありがとうござ

いました。来年は、より生徒の皆

さんに喜んでもらえるように工夫

します。

鈴木　荘一 君津ウルトラマラソンにご協賛頂

きありがとうございました。

常住　賢二 記念日のお花頂きました。ありが

とうございました。

小幡　　倖　 周西小学校出前教室の講師の皆

様、ありがとうございました。

金子　勝美 出前教室に参加された皆様、ご苦

労様でした。

大川　裕士 寒暖差が激しいこの頃です。ご自

愛下さい。出前教室にご協力頂き

ました各講座の講師の皆様、ご来

訪ありがとうございます。

安高　弘和  花粉症の季節です。私は大丈夫で

すが、周りには大変な方が多くい

ます。風邪?と思う事もあります

が、皆さん体調に気を付けましょ

う。

大桃　哲郎 記念日のお花ありがとうございま

した。ピッタリ当日に届けて頂い

たので驚きました。丁寧に水やり

をして長く観賞出来るようにして

いきます。

森　　敏広 皆様は、花粉対策はされていま

すか?私はここ数年で一番大変で

す。小柳会員、一法師会員、よう

こそ君津RCへ。

川村　優子 小柳さん、一法師さん、ようこそ

君津RCへ一緒にロータリー活動を

楽しみましょう。

小柳　　健 小糸川遊歩道は、阿津さくらが美

しく咲いております。3月末には、

ソメイヨシノも咲きます。散歩に

丁度良いですよ!

山口　正洋 青山委員長、出前教室のご紹介あ

りがとうございました。小柳会

員、一法師会員、今後共宜しくお

願いします。

外山さくら お誕生日のプレゼントを頂きまし

た。ありがとうございました。

中野　賢二 毎年皆様にご協力頂いておりま

す、『きみつフェスティバル』

(旧:七夕まつり)が7月6日(日)に

決定しました。今年も私が実行委

員長なので、宜しくお願い致しま

す。

小関　常雄 小柳さん、一法師さん、宜しくお

願い致します。

木内　髙茂 小柳会員、一法師会員、これから

宜しくお願いします。

高島　裕幸 いつも大変お世話になっておりま

す。小柳会員、一法師会員、これ

から宜しくお願い致します。

谷川　有司 小柳会員、一法師会員、宜しくお願

い申し上げます。

岡野　直美 小柳さん、一法師さん、これから

宜しくお願いします。

秋元　直樹  出前教師にて、講師を頂きました

皆様、ご来訪ありがとうございま

す。子ども達の為にありがとうご

ざいました。

大森　俊介 小柳さん、一法師さん、宜しくお

願いします。出前教師にご協力頂

いた皆様、ありがとうございまし

た。

隈元　雅博 青山職業奉仕委員長をはじめ、出

前授業にご参画された皆様、お疲

れ様でした。明日で東日本大震災

から14年が経過します。また、

能登地震や大船渡の大火事で被災

され、困難な生活を送られている

皆さんの為にも、我々が出来る事

をして参りましょう!これからも

地域貢献と世界平和の為にロータ

リー活動を頑張ります!

早見　秀一 新入会員の小柳様、一法師様、

ロータリアンとして共に盛り上げ

て参りましょう。出前教室にご参

加の皆様、ありがとうございまし

た。引き続き宜しくお願い申し上

げます。

富田　健司 日差しは春に近づいてきました



が、寒暖差、花粉が激しい日々で

す。負けずに頑張りましょう。

松岡　　靖 小柳会員、一法師会員、宜しくお

願いします。ようやく春めいてき

ました。このまま暖かくなって欲

しいものです。

福田　順也 出前教室に参加された企業様、ス

タッフの皆様、ありがとうござい

ました。青山職業奉仕委員長、お

疲れ様でした。

鳥取　秀郎 花粉も飛び始め、年度末も迫り、

せわしい時期となりますが、皆様

お身体に留意され、元気に2024年

度を〆て参りましょう。

武田富士子 一昨年に頂いた私の記念日のお花

に、今年も花芽がつきました。小

さな蘭です。蘭は一番のお持ちで

すね!無精者の私でも毎年花芽を

持ち、楽しませてくれます。

青山　勝巳 木更津ワシントンホテル　茂木

様、日本製鉄　花田様、アルファ

石川様、木内様、テツゲン　鷲山

様、日鉄テックスエンジ　粟野

様、日本生命　澤田様、君津共同

火力　白井様、山九　中西様、来

訪ありがとうございます。出前教

室講師ありがとうございます。

大多和一彦 今回初めて出前教師に参加させて

頂きました。子ども達の一生懸命

学ぼうとする姿勢に感動しまし

た。千葉銀行でも「金融教育」の

出前教室を始めました。また機会

があれば、是非参加させて頂きた

いと思います。

一法師拓也 皆様、宜しくお願いします。


